
Bürgermeisteramt   Nr. 01 öffentlich 2021 
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Niederschrift 
 

 

 

 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung am 27. Januar 2021 in der Läufelberghalle. 

 

 

 

Beginn: 20.00 Uhr                                                                                    Ende: 21.10 Uhr 

 

 

 

Bürgermeister   Axel Moick   

 

 

Gemeinderäte 

 

anwesend Anke Hollnagel, Michael Becherer,  

 Bernd Schopferer, Georg Denzer,  

 Michael Ulrich, Jochen Bürgin,  

 Axel Zangenberg, Dorina Boch 

 

 

weitere Sitzungsteilnehmer  Herr Grun, GVV 

  

  

Presse        Herr Lorenz OV, Herr Cremer BZ 

  

 

Zuhörer    Harald Lehmann, Fabian Reinhard,  

     Florian Krebs 

 

 

 

Schriftführer    Annette Iselin 

 

 

 

 

 

 

 



Tagesordnung öffentlich: 

 

01. Bauantrag Abbruch einer best. Garage mit Schuppen, Neuerrichtung eines Carports 

auf Flst.Nr. 4457, Im Augster 1; Befreiung von den Vorschriften des  Bebauungsplans 

Mattenberg 

02. Haushaltsplan und Haushaltssatzung 2021 

- Beratung und Beschlussfassung 

03. Bekanntgaben 

04. Fragen und Anregungen  
 

 

 

 

Bgm Moick begrüßt die anwesenden Gemeinderäte/ -in sowie als Vertreter der Presse Herrn 

Cremer von der BZ und Herrn Lorenz vom OV, Herrn Grun vom GVV Vorderes Kandertal 

sowie die Zuhörer zur heutigen öffentlichen Gemeinderatssitzung. Er stellt fest, dass die 

Sitzung ordnungsgemäß einberufen wurde und dass Beschlussfähigkeit vorliegt. Fragen zu 

den heutigen TOP bestehen nicht.  

 

 

 

01. 

Der GR hat die Baupläne des Bauantrages zusammen mit der Einladung erhalten. Bgm Moick 

zeigt diese mit dem Beamer auf und erklärt sie. Geplant ist der Abriss einer bestehenden 

Garage mit Schuppen und Neubau eines Carports. Hierfür ist eine Befreiung von den 

Festsetzungen des BPL Mattenberg nötig, da der geplante Carport das ausgewiesene 

Baufenster für eine Garage überschreitet. GRin Hollnagel befürwortet es, wenn Stellplätze auf 

dem eigenen Grundstück geschaffen werden. GR Schopferer fragt an, ob es einen 

Präzedenzfall gibt, bei dem vergleichbares abgelehnt wurde. Bgm Moick verneint dies. Im 

Baugebiet wurden an verschiedenen Stellen Garagen errichtet, wo kein Baufenster hierfür 

ausgewiesen ist. Eine Angrenzererklärung liegt der Gemeinde vor. Allerdings sind hier nur 

privatrechtliche Anmerkungen und keine planrechtlichen Einwände aufgeführt.  

 

Nach eingehender Beratung erteilt der GR einstimmig sein Einvernehmen zum Antrag 

auf Abbruch einer bestehenden Garage mit Schuppen und Neuerrichtung eines 

Carports auf Flst.Nr. 4457, Im Augster 1. Für das Überschreiten des Baufensters mit 

dem Carport wird eine Befreiung von den Festsetzungen des BPL Mattenberg erteilt. 

 

 

02.  

Dem GR wurde der HH 2021 zusammen mit der Einladung übersandt. Bgm Moick legt diesen 

per Beamer auf. Herr Grun, Rechnungsamt GVV,  hat die mit dem GR in der letzten 

Gemeinderatssitzung erarbeiteten Kürzungen im HH eingearbeitet. Er bittet Herrn Grun an 

den Sitzungstisch und erteilt ihm das Wort. Herr Grun stellt den HH 2021 vor (siehe Anlage)..  

 

 

§1 

Ergebnishaushalt und Finanzhaushalt 

Der Haushaltsplan wird festgesetzt mit 

1.  Im Ergebnishaushalt mit folgenden Beträgen               EUR 

1.1 Gesamtbetrag der ordentlichen Erträge von         1.823.140 



1.2 Gesamtbetrag der ordentlichen Aufwendungen von        1.862.120 

1.3 Ordentliches Ergebnis (Saldo von 1.1 und 1.2) von             -38.980 

1.4 Abdeckung von Fehlbeträgen aus Vorjahren von                     0 

1.5 veranschlagtes ordentliches Ergebnis ( Saldo aus 1.3 und 1.4) von         -38.980 

1.6 Gesamtbetrag der außerordentlichen Beträge von                      0 

1.7 Gesamtbetrag der außerordentlichen Aufwendungen von          0 

1.8 Veranschlagtes Sonderergebnis (Saldo aus 1.6 und 1.7) von            0 

1.9 Veranschlagtes Gesamtergebnis (Summe aus 1.5 und 1.8) von          -38.980 

 

2.  Im Finanzhaushalt mit folgenden Beträgen                EUR 

2.1 Gesamtbetrag der Einzahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit von     1.668.170 

2.2 Gesamtbetrag der Auszahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit von     1.508.780 

2.3 Zahlungsmittelüberschuss /-bedarf aus laufender         159.390

 Verwaltungstätigkeit (Saldo aus 2.1 und 2.2) von  

2.4 Gesamtbetrag der Einzahlungen aus Investitionstätigkeit von                        0 

2.5 Gesamtbetrag der Auszahlungen aus Investitionstätigkeit von         479.800 

 

2.6 Veranschlagter Finanzierungsmittelüberschuss /-bedarf aus       -479.800 

 Investitionstätigkeit (Saldo aus 2.4 und 2.5) von  

2.7 Veranschlagter Finanzierungsmittelüberschuss /-bedarf       -320.410 

 (Saldo aus 2.3 und 2.6 

2.8 Gesamtbetrag der Einzahlungen aus Finanzierungstätigkeit von                     900.000 

2.9 Gesamtbetrag der Auszahlungen aus Finanzierungstätigkeit von            90.000 

2.10 Veranschlagter Finanzierungsmittelüberschuss /-bedarf aus                    810.000

    Finanzierungstätigkeit (Saldo 2.8 und 2.9) von  

2.11 Veranschlagte Änderung des Finanzierungsmittelbestandes           489.590 

 Saldo des Finanzhaushaltes (Saldo aus 2.7 und 2.10) von  

 

 

§ 2 

Kassenkreditermächtigung 

Der Höchstbetrag der Kassenkredite wird auf      70.000,00 € 

festgesetzt. 

 

 

 

§ 3 

Realsteuerhebesätze 

Die Steuersätze werden festgesetzt  

1. für die Grundsteuer 

 a. für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe (Grundsteuer A) auf  320 v.H. 

 b. für die Grundstücke (Grundsteuer B) auf      300 v.H. 

 der Steuermessbeträge 

2. für die Gewerbesteuer auf         340 v.H. 

    der Steuermessbeträge 

 

 

 

 

 

 



§ 4 

Verpflichtungsermächtigungen 

Der Gesamtbetrag der vorgesehenen Ermächtigungen zum Eingehen von  

Verpflichtungen, die künftig Haushaltsjahre mit Auszahlungen für Investitionen 

und Investitionsförderungsmaßnahmen belasten (Verpflichtungsermächtigungen)  

wir festgesetzt auf               450.000,00 € 

 

 

§ 5 

Kreditermächtigung 

Der Gesamtbetrag der vorgesehenen Kreditaufnahmen wird auf         900.000,00 € 

festgesetzt. 

 

 

§ 6 

Stellenplan  

Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2021 ist Bestandteil dieser Haushaltssatzung. 

 

 

Nach eingehender Beratung stimmt der GR der Haushaltssatzung und dem 

Haushaltsplan 2021 einstimmig zu. 

Bgm Moick bedankt sich bei Herrn Grun. Dieser verlässt den Sitzungssaal. 

 

 

03. Bekanntgaben  

 

 Die Bevölkerungszahl per 39.09.2020 beträgt 781 Personen, davon 392 männlich und 

389 weiblich.  

 Die evangelische Kirche saniert derzeit den Petersaal. Die Gemeinde übernimmt die 

Kosten für das Abschleifen des Parketts und der Treppe. 

 BN Netze verlegt momentan Gasleitungen in der Gartenstraße. Es wird geprüft ob dies 

auf die Vogesenstraße erweitert wird. Im Rahmen dieser Bauarbeiten könnte die 

Gemeinde die Wasserleitung in der Vogesenstraße fertigstellen.  

 Der Breitbandausbau in BA II ist fertiggestellt. Eine Übergabe des Netzes wurde zum 

2. Quartal 2021 zugesagt.  

 Die Corona-Inzidenzzahlen sind derzeit fallend. Besorgnis besteht aufgrund der 

auftretenden Mutationen des Virus. Das Kreisimpfzentrum in Lörrach-Haagen hat 

seine Tätigkeit aufgenommen. Aufgrund des knappen Impfstoffes können Termine nur 

in sehr eingeschränktem Umfang vergeben werden. Sofern derzeit Impfberechtige 80-

jährige Bürgerinnen und Bürger ohne Hilfe von Familienangehörigen bei der 

Terminvereinbarung, können sich diese gerne beim Rathaus melden.  

 

 

 

 

 



 

 

04. Fragen und Anregungen  

 GR Becherer fragt an, ob bekannt ist, dass der Verteilerkasten in der Läufelbergstraße 

beschädigt ist. Bgm Moick teilt mit, dass dies gemeldet wurde. Die Reparatur wurde 

beauftragt. Der Verursacher ist bekannt.  

 GRin Boch teilt mit, dass das Oberflächenwasser in der Verlängerung der Kirchener 

Straße noch immer nicht abläuft. Die gesamte Straße steht unter Wasser. 

Nach Auskunft von Bgm Moick wurde vom Werkhof eine Sickerung gebaut. Der GR 

wünscht, dass nun ein Schacht gesetzt wird und das Wasser mit einer Leitung zum 

Bach transportiert wird.  

 GRin Boch macht darauf aufmerksam, dass das Bankett entlang der Gärtnerei Hoch-

Reinhard ausgefahren ist. Die Straße wird durch die Gärtnerei verunreinigt, aber nicht 

wieder gesäubert.  

 GRin Boch teilt mit, dass oberhalb der Weingartenstraße ein privates Grundstück 

teilweise gerodet wurde. Die Straße wurde verunreinigt und ebenfalls nicht gesäubert. 

 GRin Boch teilt mit, dass die Bank beim Bammerthäuschen kaputt ist. Nach Auskunft 

von Bgm Moick hat die Gemeinde den Werkhof bereits mit der Reparatur beauftragt. 

 GRin Boch spricht nochmals die Parksituation entlang der Dorfstraße am Ortsausgang 

Richtung Egringen an. Zum Teil wird der gesamte Gehweg zugestellt, so dass 

Fußgänger gezwungen sind, auf die Straße auszuweichen. Bgm Moick teilt mit, dass 

von Seiten des LRA Lörrach im Februar eine Regelverkehrsschau geplant ist. Er 

möchte sich dort gerne beraten lassen. Ein Abpollern des Gehweges ist sicher 

möglich. Sofern man aber nur einen Abschnitt mit Pollern sichert, verdrängt man die 

Parker nach vorne und hinten.  

GRin Boch bittet die Verwaltung Verwarnzettel an die Autos anzubringen. Bgm 

Moick teilt mit, dass er hierzu nicht befugt ist. Um dies durchzusetzen muss die 

Gemeinde einen Vollzugsbeamten einsetzen.  

 GR Zangenberg fragt an, ob der Gemeinde Auswertungen der 

Geschwindigkeitsanzeige in diesem Bereich vorliegen. Bgm Moick will diese beim 

Werkhof anfordern und an den GR weiterleiten.  

 GRin Hollnagel teilt mit, dass der Weg entlang des Riedmattenbaches im 

Neubaugebiet matschig ist. Bgm Moick erklärt, dass dieser mit Gefälle ausgearbeitet 

werden müsste um dies zu verhindern.  

 GR Schopferer macht darauf aufmerksam, dass der Weg entlang des 

Riedmattenbaches zur Gärtnerei in keinem guten Zustand ist. Hier ist doch die 

Gärtnerei verpflichtet, diesen zu unterhalten. Bgm Moick bejaht dies. Allerdings sollte 

zuerst das RÜB gebaut werden. Die Gärtnerei hat zugesagt, dass sie sich an den 

Kosten der Herstellung beteiligt.  

 GR Bürgin fragt an, ob sich in Sachen Baugebiet im Weingarten etwas ergeben hat. 

Bgm Moick erklärt, dass er dem LRA das der Gemeinde vorliegende Schreiben 

bezüglich zum Vogelschutzgebiet weitergeleitet habe. Das LRA prüft den Vorgang. 

Die Gemeinde erhält Bescheid. 

 

 



 

 

Nach dem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Bgm Moick die öffentliche 

Gemeinderatssitzung. 

 

Vorstehende Niederschrift wurde am                                  bekannt gegeben. 

Einwände wurden                          erhoben. 

 

 

 

……………………. Michael Becherer            ………………… Jochen Bürgin    

 

  

 

 

……………………. Michael Ulrich 

             Ersatz 

 

 

 

 

……………………… Axel Moick  …………………… Annette Iselin 

                                     Bürgermeister            Schriftführer 

 


